

VII^e tournoi international féminin d'échecs Un exploit historique pour Julia Lebel-Arias

Voilà au moins un événement qui va faire du bruit dans le petit monde des échecs français. Lors de la seconde ronde du tournoi international féminin de Hyères, une joueuse française, a, pour la première fois dans l'histoire moderne, disons depuis quarante ans, battu une joueuse soviétique dans un tournoi officiel. Cet exploit a été accompli par la parisienne d'origine argentine Julia Lebel-Arias, à l'issue d'une fantasmagorique partie qui dura 60 coups et 6 h 30. Sa victime n'est autre que la Maître Ludmila Zaitseva qui est, qui plus est, à moitié Grand-Maître et envoyée par la fédération soviétique pour compléter son titre à Hyères.

D'ailleurs le fait qu'aucune joueuse française n'ait réussi un tel exploit auparavant et que ce dernier paraisse extraordinaire à tous les observateurs est une conséquence de la position de la fédération russe qui ne délègue à l'étranger que ses meilleurs éléments. Il est en effet fort rare qu'un tournoi important, tant masculin que féminin, ne soit pas remporté par un Russe.

Cet exploit a bien sûr dominé la journée de lundi mais il faut aussi féliciter la championne de France Martine Dubois qui a obtenu un méritoire match nul avec la grand-maître hollandaise Alexandra Van der Mije et qui figure dans le peloton de tête du tournoi.

SIX JOUEUSES EN TETE

Seulement six joueuses ont remporté leurs deux premières parties : les grand-maîtres Veroci-Petronic (HG), Karakas (HG), Polihroniade (R) et les maîtres Csonkics (HG), Grosh (HG) et Brustmen (PL) soit six joueuses titrées dont quatre hongroises. Suivent avec un point et demi les grands-maîtres Van der Mije (NL) et Litinskaja (URSS) la maître Belle (NL) et Martine Dubois (F). Cette dernière devait d'ailleurs rencontrer la super-favorite soviétique hier après-midi. Vous lirez dans nos informations varoises le résultat de cette confrontation.

LES VAROISES A LA PEINE

Une autre bonne performance est à mettre à l'actif de la cannoise Nathalie Fuller qui a obtenu son second match nul contre des joueuses internationales. Après la Hollandaise Erika Belle ce fut l'Allemande Irina Cohn qui fit les frais des progrès de l'Azuréenne.

Marthe Ramazzotti auteur de l'exploit du premier jour et ne put résister bien longtemps à l'attaque du grand maître

soviétique Litinskaja. Mais ici l'écart était bien trop important pour que la partie soit intéressante. Les trois autres hyéroises ont subi leur seconde défaite, mais toujours face à des adversaires bien plus expérimentés : Pascale Eusé contre la Finlandaise Laitinen, Nathalie Lebey contre la Parisienne Christine Leroy et Véronique Lebey bien près de

l'exploit face à la championne de France minime Michèle Zurfluh.

Rappelons que l'accès à la salle du tournoi est libre pour le public qui pourra en outre obtenir les meilleures parties de chaque ronde grâce au bulletin quotidien publié par les organisateurs.

B. RAMAZZOTTI.



Concurrentes, organisateurs, et officiels de cette belle manifestation.

(Photo FRANZ).